

Tess Sugnaux

## Sur les courts des grands

*Sacrée championne suisse U14 (moins de 14 ans) en début d'année, la Vaudoise Tess Sugnaux n'est pas tombée dans la marmite tennistique à la naissance. Récit d'un parcours atypique.*

Fidèle aux Championnats vaudois, Tess a dû renoncer à cette édition. Elle est partie, avec la délégation nationale, en Tchéquie. A son retour, a suivi un tournoi Tennis Europe U14. «Il y en a tellement rarement en Suisse que nous avons sauté sur l'occasion. Tess, qui est en 8VSG, a la chance d'avoir une directrice d'école très compréhensive. Elle est absente tous les après-midi pour ses entraînements au Stade Lausanne, sans compter les déplacements avec la délégation suisse. Les études? Pourvu qu'elle s'en sorte, elle pourra toujours rattraper plus tard. Côté tennis, il faut qu'elle saisisse sa chance maintenant», dit Carlyne Sugnaux en regardant sa fille avec admiration.

### Investir les économies

Suivre des cours, des entraînements spécifiques, faire partie de la délégation suisse dont chaque jour de voyage coûte 100 francs, n'est pas forcément à la portée de toutes les bourses. Mais lorsque la passion et le don sont au rendez-vous, pas le

droit d'y rester indifférent. Issue d'un milieu modeste, le talent de Tess donne des ailes à ses parents. Carlyne, la souriante et dynamique maman, ne recule devant rien afin d'offrir une formation appropriée et l'équipe nationale à sa fille : repas de soutien, recherche de sponsors, autocollants, etc.

«Nous avons investi nos économies pour suivre Tess, mais, arrivés à un certain stade, nous nous sommes rendus compte que nous n'y arriverions plus, il nous fallait une aide extérieure. Tess, originaire de Villars-Bramard, a très vite obtenu de bons résultats et la Jeune Chambre économique broyarde a proposé d'organiser, en 2006, un repas de soutien».

En avril 2008, Patrick Gander, du TC Granges-Marnand, dont l'école de tennis a vu les premières balles de Tess, a également remporté un vif succès avec l'organisation d'une soirée destinée à Tess.

Wilson, Erima, des donateurs privés ainsi que d'autres sponsors soutiennent aujourd'hui la jeune cham-



**Une bonne équipe:** Tess Sugnaux avec sa maman Carlyne.

pionne suisse. Mais qui donc a conduit cette famille sur les courts? «C'est Dan, mon grand frère de 18 ans, qui vient de remporter le titre de champion vaudois, qui nous a donné le virus. C'est grâce à lui que mes parents ont appris à jouer et c'est lui qui m'a permis d'évoluer. Si je consacre le plus clair de mon temps au tennis, c'est encore sur un court que l'on passe le week-end!», explique celle qui cumule dix participations aux championnats vaudois, dont un titre de championne vaudoise J5, à 10 ans, trois en finaliste et quatre participations aux championnats suisses dont une glorieuse cette année.

### Beau souvenir avec Stan

«D'avoir battu Karin Kennel, N4.67 (6:3, 6:4), tête de série numéro1 en demi-finale m'a motivée à fond. Cela n'a pas été facile, je l'ai faite cou-

rir, j'ai su provoquer les fautes, j'ai assuré mes services et je n'ai pas fait trop de fautes. L'essentiel? J'ai gardé le moral jusqu'au bout».

La finale, disputée contre Sophie Eggenberger R2 (6:3, 6:4), quant à elle, s'est déroulée plus rapidement, en moins de deux heures. «J'ai bien joué, bien tenu l'échange et j'ai toujours attaqué au bon moment».

Mais de quoi rêve donc une jeune fille de quatorze ans passionnée de tennis? «De devenir professionnelle et de participer à de grands tournois!».

Son plus beau souvenir? «C'est à dix ans, lorsque j'ai gagné les vaudois. J'ai passé une journée avec Stan, c'était trop bien. Il nous a emmené manger, on a papoté, une séance de dédicaces, on l'a regardé s'entraîner et ensuite il nous a fait jouer. C'était le rêve!»

Eugenia Kummer

Championnats vaudois juniors d'hiver

## Le fair-play à la hausse

*Une fois de plus, l'Association Vaud Tennis est satisfaite du bon déroulement de sa manifestation annuelle hivernale. Le fair-play est à l'honneur.*

«Cela fait plaisir de voir une telle motivation chez les jeunes. D'un championnat à l'autre, le nombre d'inscriptions ne cesse d'augmenter», lance d'emblée Pierre-Alain Kummer, directeur du tournoi. Sept clubs du canton ont accueilli, du 31 jan-

vier au 8 février, quatre cent trente joueurs âgés de 7 à 19 ans, répartis sur quinze tableaux. La finale a vu de très beaux matches dont ceux de Dan Sugnaux (R1), TC Ecublens et Luma Schwab (R2), TC Stade Lausanne. Tous deux sont montés sur la

première marche du podium chez les Juniors 1.

### Des parents moins agressifs

Si le niveau reste stable chez les jeunes joueurs, le fair-play est à la hausse. «Nous n'avons pas eu de problèmes de contestation, nous intervenons de moins en moins sur les courts», ajoute le directeur.

Qu'en pense donc Edouard Michel, entraîneur du Sports Etudes à Lausanne, qui vit depuis trente ans dans l'univers de la petite balle jaune? «Il est vrai que le comportement des jeunes ne cesse d'évoluer, mais je dois dire que l'on voit beaucoup moins de jets de raquettes, de voix élevées, bien que l'on fournisse tou-

jours autant d'effort pour arriver à ses fins. Pour moi, le comportement fait partie intégrante de ma façon d'enseigner et je pense que cela devrait toujours l'être».

Les jeunes compétiteurs ne sont guère les seuls à avoir fait des progrès sur les courts, les parents sont aussi moins agressifs envers leur progéniture! «Nous faisons également un travail avec les parents, cela permet ainsi à tout le monde de se sentir plus en confiance», conclut Edouard Michel. (Résultats sur [www.mytennis.ch](http://www.mytennis.ch))

### Rédaction vaudoise

Eugenia Kummer  
ennajenny@yahoo.fr